



Comité de l'Orne de Tennis de Table
BP 276 - 34A rue du Moulin
61105 FLERS Cedex
E-mail : cdtt61@gmail.com

Compte rendu - Visioconférence CDTT61

Lundi 8 juin 2020 à 19h30

Le mardi 23 juin 2020,

Pour rappel, visioconférence à destination des responsables de clubs, des bénévoles et des cadres professionnels.

Participants :

Jérémie Prévost, Carl Suzanne, Jean-Paul Corvée, Christophe Maxime, Claude Quesado, Jean Forget, Jean Landais, Marc Escot, Fabrice Vinclair, Frédéric Legeai, Mickaël Férêt, Yohann Mocquet, Antoine Mast, Mathieu Vanderhaeghe, Olivier Ginouves, Dimitri Bischoff, Christian Lucas, Denis Koelz, Emmanuel Delente, David Duchesne, Patrick Gouet, Thierry Lecercle, Xavier Boulay, Jean-Michel Maillard, Eloïse Lebouc, Chansom Pascal, Dominique Vegée, Frédéric Famery, Bernadette Leboucher.

Clubs représentés :

Flerien TT, Mortagnaise USTT, Alençon Étoile, Alençon ALC, Flers ASEGO, Durcet Avenir, Lougé Saint Brice ES, Saint-Pierre-du-Regard AS, Argentan Bayard, Saint-Germain-du-Corbeis ATT, Aube/Crulai/L'Aigle TT, Tinchebray PSJ, Briouzain OC, La Ferté-Macé ALTT, Pays Melois et d'Essay Ent TT, Saint Sulpice Saint Martin ASTT, Domfront TT, Sainte-Gauburge.

En ouverture de la visioconférence vers 19h30 en parallèle du pointage des participants et des derniers réglages, Jérémie Prévost, Président du Comité Départemental de Tennis de table de l'Orne souhaite la bienvenue à tous et remercie toutes les personnes présentes. Il informe que des problèmes techniques surviendront durant la visioconférence mais qu'il faudra faire avec. Il rappelle que ce rendez-vous a été programmé en direction des responsables de clubs, bénévoles et cadres professionnels afin de renouer le contact avec le Comité durant cette période de crise sanitaire si particulière. Après avoir présenté l'ordre du jour rapidement, la parole est donnée à Jean-Paul Corvée, Secrétaire du Comité.

Informations diverses du Secrétaire du Comité, Jean-Paul Corvée :

- Assemblée Générale du CDTT61 : aura lieu le vendredi 4 septembre 2020 à 20h00. Lieu à déterminer.
L'AG de la Ligue se tiendra le samedi 26 septembre 2020.
- Licenciation : nous en sommes à 1277 licenciés, soit 72 de plus que la saison dernière. Augmentation ou stabilité dans toutes les catégories, à l'exception des juniors. A noter : l'augmentation est due principalement à 6 clubs.

- Arrêt des compétitions : La FFFT a annoncé le 12 mars l'arrêt de toutes les compétitions, et validé le 27 mars l'arrêt définitif des championnats par équipes. Les bases pour le début de saison 20-21 sont les classements de fin de 1ère phase 19-20.
- Facturation CJ/TD/TJ : a été faite le 25 mai. Suite à l'arrêt des compétitions, comme il n'y a eu que 3 tours disputés, la gratuité de la 3ème participation a été décidée par le Bureau Directeur. Si des clubs souhaitent avoir le détail de leur facturation pour cette compétition, ils peuvent envoyer leur demande par mail au Comité.
- Guide de reprise FFFT / Protocole : un protocole de reprise à partir du 2 juin a été envoyé par la FFFT le 26 mai à tous les clubs, comprenant un guide et des affiches.

Informations diverses du Président du Comité, Jérémy Prévost :

- France jeunes 2020 à Alençon (report) : confirmation du report du 28 au 30 mai 2021. Les frais engagés n'impactent pas notre trésorerie. Les subventions du Département et de la Municipalité sont maintenues en l'état. Le comité d'organisation reste inchangé et se réunira début septembre.
- Plan d'aide aux clubs (FFTT + CDTT61) : retour du Comité après le 15/06/2020. Des réflexions sont en cours sur la cotisation du CD, l'engagement des équipes et des avoirs compétitions jeunes.
- Campagne ANS 2020 : première campagne en remplacement du CNDS. Cinq demandes réalisées (quatre clubs et le Comité). Instruction par la commission régionale puis la commission fédérale. Coordination de la commission régionale par la Ligue de Normandie avec participation du Président du CD et de Carl Suzanne.
- Dispositif « Soutiens ton club » : cf document joint.

Covid-19 : échanges (conséquences pour les clubs...) :

Tous les participants sont d'accord sur le fait qu'il est important de reprendre en cette fin de saison, même dans des conditions dégradées, faute de quoi le redémarrage en septembre risque d'être très compliqué. Malheureusement plusieurs clubs n'ont pas encore eu l'autorisation de leurs collectivités locales pour reprendre dans les gymnases.

Bilan saison 2019/2020 par le CTL – Référent Orne, Carl Suzanne :

Formation/détection :

- Des regroupements se sont déroulés durant l'année de manière hebdomadaire sur différents secteurs du Département, dans le Bocage à Flers, sur le secteur Alençonnais, avec comme objectif la formation des plus jeunes (poussins/benjamins) sur des profils ciblés.
- Plusieurs jeunes poussins/benjamins ont participé à des regroupements détection Ligue, regroupant les Départements de l'Orne, La Manche et du Calvados le mercredi toute la journée sur le secteur de Caen. Il y a eu pour cette saison quatre regroupements (une ou deux annulations à cause du Covid-19). Les objectifs de ces regroupements sont variés : augmentation du volume d'entraînement en apprenant à s'entraîner toute une journée, côtoyer d'autres jeunes et d'autres entraîneurs. Il est important pour la formation des jeunes de sortir de son club et de sa routine.
- Stages CDTT61 : le stage de La Toussaint avec hébergement à Argentan n'a pas été une grande réussite. Pour les vacances d'hiver, une nouvelle formule a été adoptée. Pour rappel le Comité a organisé le stage sur deux secteurs différents que sont le Perche et le Bocage. L'objectif était de venir en proximité des plus jeunes (poussins à minimes) en ne proposant pas d'hébergement et donc en limitant le coût pour les familles. Cela a permis de voir beaucoup plus de petits qu'à l'habitude et de créer du contact avec les jeunes, les familles, les bénévoles, tout cela afin d'évoluer positivement à l'avenir.
- Stages LNTT/GE/Clubs : présence de Carl sur les stages Ligue afin de suivre les athlètes Ornais ainsi que les deux pensionnaires du Pole Espoir de Caen, que sont Tristan Sauques et Maxime Desierrey. Présence également sur les stages clubs et GE dans la mesure du possible afin voir les jeunes, apporter un plus à l'encadrement, et créer du lien avec les familles et bénévoles.
- Compétitions : au niveau du Critérium Fédéral, 5 jeunes ont évolué en N1 et 18 jeunes en N2. Plusieurs jeunes ont participé à des sorties avec la Ligue : Anaé De Stoppeleire aux Internationaux Jeunes de Namur et aux Eurominichamp's, Tristan Sauques aux Eurominichamp's et aux

Internationaux Jeunes du Grand-Est. Lisa Zhao devait (Covid-19) participer aux Internationaux Jeunes de Liège en avril dernier. Le Comité a participé aux Minicom's lors des vacances de La Toussaint en entente avec le Comité de La Manche et a terminé 13^{ème} dans l'épreuve par équipes. Lisa Zhao obtient une médaille de bronze dans le tableau des poussines. Le CJ/TD/TJ a très bien fonctionné cette saison avec au premier tour 92 participants, 130 participants au 2^{ème} et 112 participants au 3^{ème} et dernier tour (4^{ème} tour annulé pour cause de Covid-19). A noter l'importance de maîtriser l'horaire de fin de compétition (environ 16h30/17h) pour les bénévoles, parents et jeunes car c'est une grosse journée.

Promotion/Animation/Développement :

- Sport Adapté : il y a eu pour cette saison en partenariat avec le CDSA61, un journée d'organisée à Mortagne-au-Perche le jeudi 28 novembre 2019 avec plus de 45 participants, et une soirée à Flers le jeudi 30 janvier 2020 avec plus de 25 participants. Annulation d'une soirée et d'une journée à cause du Covid-19.
- PPP CDTT61 : le projet se déroule principalement de mi-mai à début juillet et fin août à mi-septembre. Pour 2019, il y a eu au total 24 PPP CDTT61. Pour rappel l'objectif est de faire découvrir le tennis de table à l'intérieur des clubs pour les enfants de 11 ans et moins, lors d'une animation découverte hors temps scolaire.
- Rencontres USEP'Ping : au total pour cette saison, le Comité a organisé 4 rencontres en partenariat avec l'USEP61. Ces rencontres se sont déroulées sur différents secteurs tel que Flers, Argentan, Mortagne-au-Perche et La Ferté-Macé. Une rencontre regroupe entre 30 et 80 enfants.
- Opération Tennis de Table à l'école : l'action coordonnée par le CDTT61 et la DSSEN61 pour cette première année n'a pas pu aller à son terme pour cause de Covid-19. Pour rappel l'objectif est de faire découvrir le tennis de table à travers des cycles d'apprentissage dans les écoles publiques du Département de l'Orne, puis en proposant des rencontres inter-écoles afin de conclure le projet. C'est un projet novateur, qui en plus est lourd à gérer (coordination, mettre en relation les différents acteurs...).

Plus globalement accompagnement des clubs, des GE, des bénévoles et des cadres afin de les aider sur différents points (montage d'un projet/dossier, d'une action évènementielle...). Ex : accompagnement d'un club lors de deux animations dans une école lors de la semaine olympique et paralympique.

Informations diverses par le CTL – Référent Orne, Carl Suzanne :

- Pole Normandie : les deux antennes que sont Caen et Petit-Couronne sont maintenues pour la saison 2020/2021. Point sur les sorties : Dylan Chaperon (Petit-Couronne) passe senior, et Cléa De Stoppeleire (Caen) part au Pole France de Tours. Point sur les arrêts : Tristan Sauques, Maya Douine et Esteban Tanguy (Caen) retournent sur leur club. Point sur les rentrées : pas de rentrée à Petit-Couronne et quatre rentrées à Caen avec Evan Hubert (Saint-Hilaire/Parigny) et trois jeunes de Torigni-sur-Vire (Titouan Fochesato, Noam Sarralangue et Hippolyte Grimaux).
- EMC 2020 : annulation des Eurominichamp's.
- PF Nancy : fermeture du Pole France de Nancy (spécifique pour les féminines).
- Enquête sur les féminines : une enquête est réalisée par la Ligue sur la pratique des féminines à destination des féminines licenciées en 2019/2020, des cadres professionnels et des clubs.
- Ping Tour Normandie 2020 : annulation de la campagne à cause de la crise sanitaire.
- Cléa De Stoppeleire : originaire du club de Nonant-le-Pin, passée ensuite par le club du TT Flerien, puis par le club de Mondeville, est de retour dans l'Orne plus précisément à la Bayard Argentan afin d'évoluer dans l'équipe de N1. Elle s'entrainera à la rentrée au Pole France de Tours.
- Projet emploi TT Flerien : le TT Flerien à un projet de recrutement d'un éducateur sportif à temps plein sur le club en la personne de Yohann Mocquet. Originaire du club de Saint-Germain-du-Corbeis, Yohann a réalisé un service civique sur le club du TT Flerien et il termine (en attente de validation du diplôme) actuellement sa formation BPJEPS Tennis de Table d'une durée de deux ans avec le Groupement Pongiste du Bocage et le CREPS de Wattignies.

- Dispositif 2S2C : la reprise des cours dans les écoles à la suite de la période de confinement en raison du Covid-19 conduit à des possibilités d'organisation nouvelles. Il s'agit d'assurer l'accueil des enfants sur le temps scolaire pendant lequel les élèves ne peuvent pas tous être avec leur professeur en raison des mesures de distanciation à respecter. Pour y répondre, la DSDEN, en collaboration avec les collectivités locales met en place pour la fin de l'année scolaire le dispositif « Sport Santé Culture et Civisme (2S2C). Pour des informations complémentaires : <http://cdos61.fr/lancement-dispositif-2s2c-sur-les-temps-scolaires/>
- Carte Passerelle : le CNOSF lance la carte passerelle à la rentrée de septembre 2020 afin d'augmenter la pratique sportive des enfants en club. Ce dispositif a fait l'objet d'une phase de test en septembre/octobre 2019 dans trois Départements Français dont l'Orne. Il est reconduit pour cette année mais sur l'ensemble du territoire Français. Objectif : se faire référencer afin que les enfants (CM1/CM2) licenciés USEP/UGSEL puissent venir découvrir le tennis de table dans votre association.

Présentation et préparation de la saison 2020/2021 par le Président du Comité, Jérémy Prévost :

- Fin d'olympiade / renouvellement du Comité Directeur : à ce jour une démission du CD et trois candidats potentiels. Nous restons disponibles pour tout candidat. Le fonctionnement du CD dépend des clubs. Le CD travaille pour les clubs et le développement sur l'Orne.
- Création club FFTT à Sainte-Gauburge (aide CDTT61) : le CD est ravi d'avoir eu confirmation de la création FFTT du club de Sainte-Gauburge (FSGT). Conforme à notre politique de développement, nous aiderons et accompagnerons le club dans les démarches et dans la première année d'affiliation sur le plan financier.
- Continuité du projet « Lieux de pratique » : nous reprendrons notre politique de pratique en contactant les villes désertes de clubs FFTT.

Présentation et préparation de la saison 2020/2021 par le CTL – Référent Orne, Carl Suzanne :

Pour la saison 2020/2021 la base de travail sera sensiblement identique à l'année qui vient de s'écouler, tant en Formation/Détection qu'en Promotion/Animation/Développement. Quelques ajustements surviendront afin de s'adapter de la meilleure des façons au contexte en temps réel : dynamique, contexte générationnel...

Cependant afin de ne pas tomber dans une certaine routine, de nouvelles choses viendront greffer aux choses existantes afin d'être toujours moteur et force de proposition pour entretenir la dynamique Départementale.

Conclusion de la visioconférence par le Président du Comité, Jérémy Prévost :

Jérémy Prévost remercie l'ensemble des participants de leur présence lors de cette visioconférence et indique qu'un compte-rendu sera réalisé. Il indique également que le Comité reste disponible auprès de tous.

Fin de la visioconférence à 21h00.

Jérémy Prévost

Président du Comité de l'Orne de Tennis de Table

